

Le Mexique est le huitième producteur mondial de sel, avec environ quatre pour cent de la production totale et environ 7,5 millions de tonnes en 1994. Près de 80 pour 100 de ce volume provient de la *Compañía Exportadora de Sal*, qui exploite une mine importante dans la Baja California. Cette société appartient à 51 pour 100 au gouvernement et à 49 pour 100 à Mitsubishi. C'est la dernière propriété que le gouvernement détienne encore dans l'industrie minière. Les observateurs estiment que cette exception au programme de privatisation a des motivations politiques liées à l'exploitation de la Baja California par les Japonais.

Bien que le Mexique soit encore parmi les dix premiers producteurs de soufre au monde, sa production est en baisse régulière depuis une dizaine d'années. Elle était de 876 897 tonnes en 1994, soit 3,2 pour 100 de moins que l'année précédente. Son maximum avait été atteint en 1987, avec 2,3 millions de tonnes. En 1994, la quasi-totalité du soufre mexicain a été produite par la compagnie pétrolière nationale, *Petróleos Mexicanos (PEMEX)*.

## LES MINÉRAUX LIÉS À L'INDUSTRIE DE L'ACIER

*La privatisation et la modernisation de l'industrie sidérurgique a créé un marché en pleine expansion pour le fer, le charbon à coke métallurgique, le coke et le manganèse.*

## L'INDUSTRIE DE L'ACIER

L'industrie mexicaine de l'acier a subi de profondes transformations au cours des dernières années. En 1982, le gouvernement a commencé à relâcher son contrôle sur la production d'acier, en privatisant plus de 50 aciéries. D'autres ont ensuite été converties à d'autres usages, et on a fermé les moins efficaces. Les entreprises privatisées se sont modernisées et sont devenues plus efficaces. La production d'acier a augmenté de 11 pour 100 en 1994, pour atteindre 10,2 millions de tonnes.

Comme dans d'autres domaines, la dévaluation du peso a grandement réduit la demande intérieure, tout en stimulant les exportations. Selon un cadre de *HYLSA*, l'un des grands producteurs d'acier, la demande intérieure a baissé de près d'un quart en 1995. *HYLSA* a exporté six pour cent de sa production en 1994, mais prévoyait 25 pour 100 pour 1995. On prévoyait que la production totale d'acier augmenterait de cinq pour cent en 1995, entraînant une augmentation de la demande de fer, de charbon et d'autres minéraux.